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GatosD

Os gatos e o Natal

Dicas para evitar  
o perigo!
Nesta época festiva tão especial, há 
alguns fatores que vai gostar de ter 
em conta para evitar os acidentes 
com o seu gato. Por um lado, as 
rotinas das nossas casas são muitas 
vezes quebradas o que só por si 
perturba os gatos, por outro lado 
existe normalmente alteração da 
decoração existente.

V
amos alterar o território 
dos nossos gatos e isso 
perturba, de modo mais 
ou menos percetível, es-

tes animais tão territoriais. Para além 
do stress inerente à maior agitação, 
existem perigos associados como 
novas plantas ou a própria árvore de 
natal.

A árvore de Natal
A execução da árvore de Natal é um 
desafio para os donos de gatos. Sendo 
felinos e gostando de trepar, a árvore 
de natal, com luzes e bolas cintilantes, 
capta todas as atenções do gato. Se 
em anos passados já teve árvore de 
natal e tudo correu pacificamente, 
provavelmente este ano não vai ser 
diferente.

Primeiro Natal
Se é a primeira vez que passa o Na-
tal com o seu gato, então deve ter em 
conta certos fatores:
D	Monte a árvore aos poucos, 

primeiro sem enfeites, para que o 
gato se vá habituando;

D	As árvores naturais são ainda 
mais atraentes para o seu gato 
do que as artificiais e as agulhas 
dos pinheiros são perigosas se 
ingeridas;

D	Utilize uma base forte e sólida de 
modo a que a árvore não vacile;

D	Ofereça novos brinquedos como 
arranhadores, “playgrounds” 
e prateleiras para canalizar a 
atenção do seu gato;

D	Prefira uma decoração 
minimalista;

D	Não deixe luzes acesas sem a sua 
supervisão;

D	Não use enfeites que se possam 
partir;

D	Não deixe mesas, cadeiras ou 
outros pontos de apoio perto da 
árvore;
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D	Não use fitas, cordas ou fios que 
possam ser ingeridos pelo seu 
gato, e tenha em conta também as 
fitas dos embrulhos;

D	Evite colocar enfeites que baloi-
cem, pois esse movimento é irresis-
tível para os gatos;

D	Não use neve artificial, pois pode 
ser tóxica se ingerida;

D	Não esguiche água, quando o 
gato se aproximar da árvore, esse 
comportamento vai provavelmente 
aguçar ainda mais a curiosidade do 
seu gato.

Velas em casa
Para além dos cuidados na elabora-
ção da árvore de Natal, tenha tam-
bém em conta que deve evitar usar 
velas como ornamento, pois são 
facilmente derrubadas e podem dar 
origem a incêndios. Para além disso, 
o gato pode queimar os bigodes, as 
patas ou a cauda.
As velas de cheiro ou incenso podem 
desencadear alergias nos gatos ou 
agravar quadros alérgicos já insta-
lados.

Novas plantas
O azevinho, o cacto-do-Natal e as 
poinsétias, todas plantas típicas do 
Natal, são tóxicas para os gatos. A in-
gestão destas plantas provoca vómitos 
e diarreia ou outros problemas mais 
graves. As agulhas do pinheiro, apesar 
de não serem tóxicas, são igualmente 
perigosas, se forem engolidas.

De um modo geral pense sempre que 
todas as plantas e flores são poten-
cialmente tóxicas para os gatos.

Acesso à rua
Se o seu pequeno felino costuma dar 
os seus passeios, tenha em considera-
ção que em algumas ocasiões, como 
na noite de passagem de ano, é me-

Se nunca experimentou a reação do seu gato a esta erva aromática então prepare as câmaras. 
O catnip ou erva gateira é uma planta, de nome científico Nepeta canaria, da família da hortelã.
Cerca de 80% dos gatos apresenta recetores para esta planta o que faz com que por 
breves minutos adotem comportamentos como rebolar e brincar. Sem qualquer tipo de 
efeito secundário esta planta que pode ser usada fresca ou seca (neste caso precisa de ser 
muito bem conservada). É utilizada como atrativo em brinquedos e arranhadores e desperta 
momentos de pura diversão nos gatos.

O seu gato gosta de catnip?
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lhor manter o seu gato dentro de casa. 
O barulho excessivo dos foguetes ou 
de outros festejos pode assustar o seu 
gato, impedindo-o de voltar a casa.

Lidar com o stress
O Natal é uma altura de stress para 
alguns gatos. Os felinos que temos em 
casa são animais de hábitos rotineiros 
e, geralmente, reagem mal a mudan-
ças dentro de casa.
Para além de todas alterações físicas 
que as casas sofrem, as visitas em 
casa são, normalmente, mais frequen-
tes nesta altura e nós próprios pode-
mos andar mais atarefados. Reserve 
sempre um local em casa onde o gato 
se possa refugiar do rebuliço desta 
época.
Para minimizar o impacto desta agita-
ção, é importante que o dono:
D	Disponha sempre de pelo menos 

meia hora por dia para que possa 
estar com os seus gatos de forma 
calma;

D	Realize enriquecimento 
ambiental (que tal umas prendas 
antecipadas, como por exemplo, 
um brinquedo interativo);

D	Evite alterar o local das caixas de 
areia ou dificultar o seu acesso;

D	A utilização de difusores de 
feromonas para diminuir o stress 
do seu gato também é muito útil 
(ver caixa).

Manifestações  
de stress
Nem sempre é fácil perceber que o seu 
gato está a sofrer de stress. Se há si-
nais evidentes, há outros que são mui-
to subtis. Esteja atento se o seu gato 
apresenta um ou mais dos seguintes 
sinais:
D	Marcação urinária, também 

chamada “spraying” (que é 
diferente de marcação sexual);

D	Arranhões excessivos;
D	Tensão entre gatos;
D	Alteração do comportamento 

Não deixe mesas, 
cadeiras ou 

outros pontos  
de apoio perto  

da árvore
alimentar (bulimia ou anorexia);

D	Eliminação inadequada de fezes;
D	Doença recorrente do trato 

urinário;
D	Diminuição do nível de atividade 

e/ou de interação.

Bom Natal!
Resta usufruir desta quadra e colocar 
uma prenda na árvore para seu amigo, 
mesmo que seja uma árvore diferente. 
Um Natal com gatos é certamente um 
Natal mais feliz.
Três ideias para um presente  
felino:
D	Uma prateleira revestida com um 

material fofo para colocar junto 
à janela (que deve estar sempre 
fechada ou protegida com redes);

D	Um túnel de tecido;
D	Ou uma caixa de cartão reciclada 

com várias aberturas e um pouco 
de “catnip”.D

Difusor de feromonas
A feromona facial felina é uma substância química naturalmente 
produzida pelos gatos e só reconhecida por outros gatos. Quando 
um gato esfrega o focinho num objeto ou nas pernas do dono esta a 
marcar estes “locais” como sendo dele, são território seguro.
Quando colocamos difusores na casa com este “odor” (que só é 
percetível pelos gatos e sem contra indicações para nós) estamos 
a transmitir um ambiente de segurança e tranquilidade ao gato. As 
feromonas não acalmam o gato de um modo direto, mas fazem com 
que o ambiente se torne mais amigável e seguro.

Monte a árvore
aos poucos, 
primeiro sem 
enfeites, para 
que o gato se vá 
habituando
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